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7_A0_94_E5_A4_8D_E8_c73_179902.htm 考研复试的流程和策

略来源：www.examda.com 考研复试是考研成功与否的最后一

关，绝对不可忽视，尤其是考北大清华一类的名校，费了好

大劲，千军万马过独木桥，好不容易才过了初试，如果复试

被刷下来，实在令人痛心。然而，北大的复试是有一定的录

取比例的，每年都有一定数量的复试同学被刷下来，这其中

的痛苦可以想象，难道是他们不够重视吗，不会的，好不容

易过了北大的初试，谁不想被录取？他们之所以会失败，是

因为他们对复试的流程不了解，也不知应对的策略，结果，

仅仅是几十分钟，没表现好，很可能一年甚至多年的心血就

毁为一旦，所以复试一定要重视，这是成功的最后一环。而

且更重要的是，有些同学初试成绩不高，可能刚过分数线，

但复试找到了好的策略，且信息全面，结果复试成绩就上去

了，而北大的录取是初试成绩和复试成绩按一定的比例加起

来，最后按最终的总成绩录取，所以复试是很关键的一环，

准备的好即使初试成绩不好，复试成绩高了一样可以被录取

，准备的不好，即使初试成绩很高，复试成绩低了一样会被

刷下来，所以明白复试的流程和策略至关重要。 我现在就介

绍一下北大哲学系的复试流程以及应对的策略，同时也把我

的经验和教训给大家谈谈:来源：www.examda.com 我们当初

复试是在教研室进行，一般情况下，北大哲学系的复试都是

在教研室进行，因为哲学系每年招的人数少，毕竟北大哲学

系是全系公费，这在读研高收费的今天是很少见的，一般的



院系都是前一两名公费或全院系自费没有公费名额，所以对

于想到名校读研究生但经济条件又不好的考生，这是一个很

好的机会，而且进了北大就会有很多出国的机会，哲学系每

年就有部分学生公派或交流学习出国，去的国家有美国、日

本、法国、德国等发达国家的名牌大学，所以可以说不花学

费使你前途无量，现在加入我们中来帮助你考上北大，还是

很划算的。 言归正传，一般是一个教研室所有老师作为复试

的考官，轮流问你问题，当然我这里讲的是专业课的复试，

至于复试中考的英语听力，那是公平竞争，没什么捷径可走

，大家都在一起考，这里就不必多说了。当时我们复试时，

刚开始是所有人都进去，我是伦理学专业的，当时我们教研

室四个老师，我们参加复试的几个学生，在老师对面也坐成

一排。来源：www.examda.com 其实复试当中是有一些运气的

成分的，这个不可否认，尤其是专业课的复试，根据你当时

的表现打分，这样就带有一定的主观性，所以临场的反应能

力很重要。当时我们都进去坐好后，教研室主任就说，大家

自我介绍一下吧，介绍的过程中要说明自己都读过什么书，

把自己读过的原著说一下，注意北大哲学系很注重读原著，

所以建议要考哲学系的同学有空多读一些原著。但是更要注

意的是你要说你确实读过的，且有把握的原著，不要你没有

读过说成你读过，或者你很久以前读过你 已经忘记了内容了

，也说你读过，这样对你不利，因为这些老师都是读了很多

原著的，他们一会对你的提问就是从你读过的书中问，如果

你没把握很可能就答不上来，那么你的复试分很快就下去了

，注意他们是各自打分最后取所有老师打分的平均分。当时

老师让我们自我介绍，我们都不好意思先开口，老师就说那



么从最里面来吧。于是最里面的一个同学先介绍，然后是他

旁边的我，然后是我旁边的同学，都介绍完后，老师说你们

都先出去吧，然后一个一个进来面试，于是我们就都到了教

研室外面，然后一个个进去面试。 注意这里有一个技巧的，

也就是谁先进去的问题，其实先进去的人是有点吃亏的，因

为我们复试的时间就是一上午，刚开始时间充足，当然进去

后，老师就会有充足的时间问你很多问题，一旦问的多了，

麻烦就来了，因为你不可能准备的面面具到，一旦问道你一

无所知的问题，你的分就可能下去了，当然万一真的问道你

不知的问题，也不要说不知道，但也别胡说，可以委婉的说

这个问题我了解的不多，但就我所了解的来看，然后尽量说

的像模像样些，或把你知道的与之相关的内容答上一点，当

然这只是迫不得已得办法最好不要遇到这种情况。而后来进

去得学生问得问题就少了些，因为那些老师问问题也是挺随

机的，没注意到时间，所以到最后时间快中午了，还有人没

面试完，于是他们只好减少剩下的人的面试时间，我记的当

时第一个进去的同学面试了一个半小时，而最后进去的同学

仅面试了20分钟左右，当然分数也时越来越高。像这种主观

性的考试，一般刚开始的考生老师都不敢打高分，怕后面会

有更好的，其实音乐类考试，也是这样，像那些什么歌手大

奖赛啊，刚开始选手的分也不是太高，所以先开始考试的人

是吃点亏的，当然我只是说我们当时的情况对大家只是参考

，至于你们将来复试时会怎样，也许会有所改变，也许是同

我们一样的，只是随机进去。 至于复试的问题，因为刚才第

一次进去时已经问过你看什么书了所以这次进去就问的时你

书中的问题，老师通过问你这些问题，一是看你是否真正读



过这本书，二是看你读到什么程度，是不是真正了解了这本

书。所以只要是你读过的书你就要有信心回答好，还要注意

语言的礼貌性，因为北大的老师大都是从国外留学回来的，

有点受西方文化的影响平时做事都是很注意礼节的，所以一

是你要用普通话，二是你要注意礼貌用语，这样他们比较习

惯，对你印象也会好些。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


